

Bürger-Energie Tübingen, Herrenberger Str. 1-5, 72070 Tübingen

Eine Initiative der



Datum: 25.7.2018

Breitenholz auf dem Weg zum Bioenergiedorf?!

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Hauseigentümer in Breitenholz,

in vielen Gemeinden in Baden-Württemberg werden bereits Wärmenetze auf Basis heimischer erneuerbarer Energien betrieben. Diese vereinen Klimaschutz mit regionaler Wertschöpfung, weil die Kaufkraft nicht mehr, wie bisher, ins Ausland abfließt. Auch in Breitenholz soll ein solches Wärmenetz gebaut und möglichst viele Gebäude daraus versorgt werden. Angedacht ist, die Wärme im Sommer mittels Sonnenkollektoren zu erzeugen. In der kalten Jahreszeit soll ein Holzhackschnitzelkessel die zusätzlich benötigte Wärme erzeugen.

Am 18.07. haben wir, die Bürger-Energie Tübingen eG, im evangelischen Gemeindehaus erstmals öffentlich die Idee vorgestellt, in Breitenholz ein Wärmenetz auf Basis regenerativer Energien zu errichten. Die Veranstaltung war sehr gut besucht und es gab viele interessierte Nachfragen. Die Präsentationen des Abends können Sie auf unserer Homepage www.buerger-energie-tuebingen.de herunterladen bzw. anschauen.

Zuvor wurden der Ortschaftsrat und der Gemeinderat informiert. Beide Gremien haben das Projekt sehr positiv aufgenommen.

Wir möchten im Oktober in einer weiteren Informationsveranstaltung das Projekt erneut vorstellen, dann mit Angabe eines Wärmepreises. Dazu ist eine gute Vorplanung notwendig. Wir bitten Sie hierfür, sich die Zeit zu nehmen und den beigefügten Fragebogen auszufüllen. Insbesondere die Angaben zum bisherigen Jahresenergiebedarf und zur bisher installierten Leistung Ihrer Heizungsanlage sind sehr wichtig.

Damit Sie ein genaues Bild von der Funktionsweise eines Bioenergiedorfs erhalten, bieten wir eine Besichtigungsfahrt nach Büsingen (Lkr. Konstanz) an. Dort wird seit vielen Jahren ein Wärmenetz auf der Basis von Holz und Sonne betrieben. Mehr als 100 Gebäude sind daran angeschlossen.

Die Fahrt findet am **Samstag 22.9.2018** statt.

13.00 Uhr Abfahrt an der Bushaltestelle am Gasthof Lamm in Breitenholz.

14.30 Uhr Besichtigung des Sonnenkollektorfelds und der Heizzentrale von Büsingen mit
Bene Müller, Solarcomplex AG.

15.30 Uhr Kaffee und Kuchen.

18.30 Uhr Ankunft in Breitenholz.

Die Kosten der Fahrt übernimmt die Bürger-Energie Tübingen. Bitte melden Sie sich an, damit wir bei Bedarf einen zweiten Bus bestellen können. Kontakt siehe unten. Bitte bringen Sie Ihren Personalausweis mit. Büsingen ist eine deutsche Enklave in der Schweiz.

Wir würden uns sehr freuen, wenn wir das Projekt **Bioenergiedorf Breitenholz** gemeinsam mit Ihnen umsetzen könnten.

Mit freundlichen Grüßen



Wilfried Kannenberg
Vorstand



Arvid Goletz
Geschäftsführer

Über die Bürger-Energie Tübingen eG

Die Bürger Energie Tübingen wurde 2009 als Genossenschaft gegründet und hat zum Ziel, Projekte zur Erzeugung Erneuerbarer Energie umzusetzen, um die Energiewende voranzubringen. Wir betreiben bisher neun eigene Photovoltaikanlagen und sind an zwei Solarparks sowie an zwei Windparks beteiligt. Die Genossenschaft hat aktuell 327 Mitglieder, davon vier in Breitenholz. Seit 2011 können wir jährlich einen Gewinn ausschütten.

Die Bürger*innen von Breitenholz können Mitglied der Genossenschaft werden. Dies ist mit Beträgen ab 500 € bis 25.000 € pro Person möglich.

Weitere Informationen finden Sie unter www.buerger-energie-tuebingen.de

Ihr Ansprechpartner



Arvid Goletz

Gerne beantworte ich Ihre Fragen zum Bioenergiedorf Breitenholz und zur Bürger-Energie Tübingen. Sie erreichen mich unter:

Tel.: 07071-157-2017

Mobil: 0152-04334118

E-Mail: breitenholz@buerger-energie-tuebingen.de

Hinweis zu den verwendeten Adressen:

Ihre Adressdaten liegen der Bürger-Energie Tübingen nicht vor. Die Gemeinde Ammerbuch hat sich bereit erklärt, unsere Briefe mit den ihr vorliegenden Adressen zu etikettieren, da sie diese aus Gründen des Datenschutzes nicht an uns weitergeben darf. Die Adressetiketten wurden von Mitarbeiter*innen der Gemeinde ohne unser Beisein aufgeklebt. Erst mit der Rücksendung des Fragebogens erlangen wir Kenntnis von Ihren Daten, die wir ausschließlich für die Planung des Nahwärmenetzes verwenden werden.